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平成２９年度 第１回府中市環境審議会会議録（要旨） 

 

平成２９年５月９日（火） 

午前１０時から正午まで 

北庁舎３階第３会議室 

 

１ 出席委員  伊東準一委員、可兒晴樹委員、相馬佳子委員、吉武考三郎委員、 

堀江昭夫委員、増山弘子委員、宮地賢委員、表伸一郎委員、小西信生

委員、玉山真一委員（副会長）、宮川力委員、金子弥生委員、 

室英治委員（会長）（１３名） 

 

２ 欠席委員  石谷真喜子委員、榎本弘行委員、 

 

 

３ 事務局   間宮生活環境部長、古森生活環境部次長、前島環境政策課長、浦川環

境政策課長補佐兼環境保全活動センター担当副主幹、宗村環境改善係長、

高橋自然保護係長、環境改善係舟山 

 

４ 傍聴者   なし 

 

５ 議 事  （１）会議の公開について 

（２）環境審議会の日程について 

（３）第２次府中市環境基本計画について 

（４）府中市地球温暖化対策地域推進計画について 

（５）府中市生物多様性地域戦略について 

 

６ 資 料   資料１ 府中市環境審議会規則 

資料２ 府中市環境審議会委員名簿 

資料３ 府中市環境審議会の傍聴について 

資料４ 府中市環境審議会スケジュール（案） 

その他 第２次府中市環境基本計画 

    府中市環境行動指針 

    府中市地球温暖化対策地域推進計画（中間見直し） 

    府中市生物多様性地域戦略 

    府中の環境―平成２７年度報告書― 

 

 

【議事内容】 

事務局  第１回府中市環境審議会を開催する。会議前に配布資料を確認する。 
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府中市環境審議会規則第５条第２項の規定により、定足数が過半数に達する

ことで成立することとなっているが、本日の会議は出席委員数が過半数に達し

ていることから、有効に成立している。 

 

事務局  それでは、次第に従って、会議を進める。 

次第の「２ 委嘱所の伝達」であるが、本来、市長から手渡すものであるが、

時間の関係もあり、机上に委嘱状を置かせていただいた。 

次は、次第の「３ 市長あいさつ」である。市長からあいさつを行う。 

 

市 長  （市長あいさつ） 

 

事務局  市長は他の公務のため、退席する。 

次第の「４ 委員自己紹介」となる。委員に自己紹介をお願いしたい。 

 

委 員  （委員自己紹介） 

 

事務局  事務局の紹介をさせていただく。 

     （事務局自己紹介） 

 

事務局  続いて次第の「５ 会長・副会長選出」であるが、規則第４条では、委員の

互選となっている。 

 

委 員  事務局に考えはあるか。 

 

事務局  委員から会長、副会長について、事務局の考えはとの発言があったが、他の

委員はいかがか。 

 

委 員  異議なし。 

 

事務局  事務局の案は、会長は学識経験者の選出であり、平成２１年度から環境審議

会委員として参加し、４期目となる室委員に、副会長は前期の審議会でも副会

長を務めていただいた玉山委員にお願いしたい。 

 

委 員  異議なし。 

 

事務局  室委員に会長、玉山委員に副会長をお願いする。会長、副会長あいさつをお

願いする。 

 

会 長  （会長あいさつ） 
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副会長  （副会長あいさつ） 

 

事務局  議題に移る。ここから先の進行は会長にお願いする。 

 

会 長  これから先は、私が議事を進行させていただく。次第の「６ 議題」の（１）

「会議の公開について」を議題とする。事務局から説明をお願いする。 

 

事務局  （府中市公開条例の説明） 

 

会 長  事務局から説明があったが、意見はあるか。意見がないようであるため、説

明のとおりとする。 

また、公開する会議録は要旨とし、会長、副会長を除き、発言者名は伏せて

公開する。 

傍聴者がいたら傍聴席へ案内をお願いする。 

 

事務局  本日、傍聴者はいない。 

 

会 長  （２）環境審議会の日程について、事務局から説明をお願いする。 

 

事務局  （２）環境審議会の日程について、資料４の環境審議会スケジュール（案）

に沿って説明する。今年度は本日を含め、計４回の開催を予定している。第

２回は、７月の予定である。次年度は計３回の予定であるが、諮問内容や審

議状況によって変更となる可能性がある。次年度については、決定次第別途

連絡する。各回の会議は、原則２時間、午後６時半から開始する。次回の日

時を決めたい。 

 

会 長  次回の日時を決める。事務局はいつを予定しているか。 

 

事務局  ７月２０日（木）、７月２４日（月）、７月３１日（月）のいずれかで、午後

６時半を考えている。 

 

会 長  事務局から案があったが、委員の都合はどうか。 

      

委 員  ７月２０日と７月２４日は出席できない。 

 

会 長  それでは、７月３１日（月）で決定してよいか。 

 

委 員  異議なし。 
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会 長  次回の第２回は、７月３１日（月）午後６時半開始とする。 

 

事務局  会場については、今後基本的に府中駅北第２庁舎３階会議室となる。また、

先の日程になるため、変更が生じた場合は改めて連絡させていただく。 

 

会 長  （３）第２次府中市環境基本計画について、事務局から説明をお願いする。 

 

事務局  （第２次府中市環境基本計画の説明） 

 

会 長  事務局から、第２次府中市環境基本計画の説明があったが、意見、質問はあ

るか。 

 

委 員  第２次以降の府中市環境基本計画の計画年度は、府中市総合計画の計画年度

と１年ずつずれるということか。 

 

事務局  お見込みのとおり。 

 

委 員  第２次府中市環境基本計画について、中間見直しは行うのか。本審議会にお

いて毎年進行管理を行うため、中間見直しは行わないのか。 

 

事務局  中間での大々的な見直しは行わず、本審議会による毎年の進行管理により、

適宜見直しを図っていきたいと考えている。 

 

委 員  市の中で、環境に関して似たような事業を実施しているように見受けられる

が、市の様々な部署で環境に関するどのような事業を行っているのを把握して

いるか、またその予算等について把握はしているのか。 

 

事務局  庁内の会議で、各課の事業等についてチェックしている。類似事業を実施し

ていることもあるが、視点が違う中で、共同開催の検討は行っている。 

 

会 長  環境保全活動センターがその役目を果たす機能を持てるようになるとよい。 

第２次府中市環境基本計画についての質問はここまでとする。まずは一度読

んでほしい。次の議題に進む。（４）府中市地球温暖化対策地域推進計画ついて、

事務局から説明をお願いする。 

 

事務局  （府中市地球温暖化対策地域推進計画の説明） 

 

会 長  今の説明に何か意見、質問はあるか。 
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委 員  市の施策について、家庭部門・業務部門が主で、交通に関する施策はないの

か。 

 

事務局  家庭部門・業務部門の施策については展開しているが、運輸部門については、

１つの市だけではなく、いくつかの市にまたがるため難しい。東京都では取組

んでいるため、都への要望等を行っている。 

 

会 長  その他よいか。よければ、次の議題に進む。（５）府中市生物多様性地域戦略

ついて、説明をお願いする。 

 

事務局  （府中市生物多様性地域戦略の説明） 

 

会 長  府中市生物多様性地域戦略の説明があった。意見、質問はあるか。 

 

委 員  環境保全活動センターとの連携について示されているが、現在特に連携を図

っている状態にないと思うがどうか。 

 

事務局  今後は連携を密にしていきたい。環境保全活動センターのホームページに実

施事業についての掲載等は行っている。 

 

委 員  西府駅周辺にシュロが繁茂している。自然に自生したのか持ち込まれたのか

は分からないが、府中市の文化や風土にマッチするのか。街路や民家にまたが

っているため、それぞれ所管はあると思うが、環境政策課でリーダーシップを

とってもよいのではないか。 

 

会 長  専門家を含めての検討が必要ではないかと思うが、事務局としてどうか。 

 

事務局  評価が難しい問題と思われる。崖線にもあり、そこに繁茂しているものを切

った場合、地盤の強度の問題も生じるのではないか。 

 

委 員  公園緑地課に確認したところ、切れるところで切ろうとの回答を受けている。

悪いものであると評価されている。 

 

委 員  郷土の森のムクドリ等、もともとその地にいなかった生き物が入って来ると、

生態系を大きく変えてしまう。 

 

会 長  この問題については、この場で結論が出るものでもないため、別途話合いの

場を設けてもよいのではないか。府中市生物多様性地域戦略について本日はこ
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こまでとし、７その他について事務局から何かあるか。 

 

事務局  その他に２点あるので、確認してもらう。 

１点目、５月２１日号広報ふちゅうで、環境審議会委員の選任についての内

容を掲載させていただく。 

２点目、今後の審議会開催通知、会議録の確認などの連絡は、会長名で送付

させていただく。可能であれば、Ｅメールでの送付とさせていただきたいと考

えている。Ｅメールの送付が難しい方は郵送とさせていただく。Ｅメールでの

送付が可能な方はＥメールのアドレスを事務局にお知らせ願いたい。 

 

会 長  まだ少し時間があるが、閉会としてよいか。 

 

委 員  １つの意見だが、海外に行くとレンタサイクルを良くみる。府中にはないが、

ちゅうバスもあるため、実際の実施はなかなか困難であるとは思うが、実施す

れば二酸化炭素の削減になるのではないか。 

 

副会長  都内には乗り捨てのレンタサイクルを行っているところがいくつかある。乗

った場所に返さなくてもよいため利便性が高い。 

 

会 長  よい提案だと思う。その他よいか。 

 

委 員  自然保護係に、市内で見つけた生物や植物の写真を送ると、その名前等を教

えてもらえるようにできないか。自然保護係で回答するのは困難であると思う

ため、市民協働等で行えないか。 

 

委 員  学生が毎年植物調査を行っている。その成果をパンフレットして、ＮＰＯ等

に配布することもできるのではないかと思う。 

 

会 長  その他何かあるか。 

 

委 員  本審議会において、具体的にはどのようなことを審議するのか。 

 

事務局  諮問は次回以降になるが、各計画の進捗管理や府中市内にある大気測定局の

あり方について、またスマートエネルギー都市について等をご審議いただきた

いと考えている。 

 

委 員  ごみ問題に関心のある方が多いように感じたが、ごみ問題についてはごみ減

量推進課に、環境については環境保全活動センターに意見を出すとよい。環境

保全活動センターでは、「かんきょう塾」というものも実施しているため、興味
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のある方はご参加いただいてもよいのではないか。 

 

会 長  「かんきょう塾」について興味のある方は事務局に確認してほしい。 

次回は７月３１日（月）、午後６時３０分開催とする。 

本日はこれで府中市環境審議会を終了する。 

 


